
COMUNE  DI  RAVENNA
CONSIGLIO TERRITORIALE 

Area n. 7 - “Roncalceci”

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE  “RONCALCECI”
RIUNITOSI IL 20 DICEMBRE 2022  alle ore 20,30

PRESSO LA SEDE DELL'UFFICIO DECENTRATO DI RONCALCECI
Approvato il 31_/01/_2023____

dall'appello  nominale risultano presenti:
Lista                    Consiglieri Presente Assente

Cognome        nome Entra ore Esce ore

CAMBIAMO
IL COMUNE

BABINI ULISSE X
ERCOLANI ELVIO X
FABBRI LUCA X
FERRARO FRANCESCO A.G.
MASETTI MICHELA X 20.50
SANGIORGI PAOLA A.G.

INSIEME
PER I

TERRITORI

CALISTRI VALERIO X
EMILIANI BENEDETTA A.G.
FLAMIGNI CESARE X
FOCACCIA EVA X
GAROIA FRANCESCO A.G.
NERBATUCCI FIORENZA X
TASSINARI SUSANNA X 21.20

Presiede la Presidente Tassinari Susanna e successivamente il Vice Presidente Babini Ulisse
Verbalizzante _Focaccia Eva_______________

Essendo  presenti  n.  9____    Consiglieri  su  n.  13______  assegnati,  la  Presidente  Tassinari
Susanna dichiara valida la seduta.
La seduta ha inizio alle ore 20:38

Prima dell'esame dei punti all'O.d.G. la Presidente Tassinari Susanna dà lettura dell’O.d.G.:
1. Approvazione della  proposta di  programmazione degli  eventi  sociali  e  culturali  anno

2023 da inserire nell’ambito di “Abitare il territorio”;

2. Verifica funzionamento e lavori delle commissioni: relazione dei Presidenti;
3. Varie ed Eventuali;

Prima di entrare nel merito dei punti all’O.d.G. la Presidente Susanna Tassinari  comunica che
esporrà il primo argomento poi lascia il Consiglio per un lutto in famiglia, e passerà la conduzione
della seduta al vice presidente Ulisse Babini.
Si passa all’esame del 1) punto:

1. Approvazione della proposta di  programmazione degli  eventi  sociali  e culturali  anno  
2023 da inserire nell’ambito di “Abitare il Territorio”;

La Presidente Tassinari Susanna  consegna ad ogni singolo consigliere il prospetto dei progetti
socio-culturali  (ALL.  1),  quale  parte  integrante  del  presente  verbale.  Offre  una  spiegazione
afferente ad ogni progetto con relativo costo, laddove è previsto, e precisa che tali progetti sono
stati  valutati  con  l’operatrice  culturale  Chiara  Fabbri,  con  le  singole  Commissioni  e  poi
successivamente in seduta plenaria. Si è reso necessario fare delle scelte in base alla disponibilità
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economica  ed  ai  criteri  per  l’individuazione  dei  progetti  presentati  dai  vari  comitati  cittadini  e
associazioni, e contestualmente si è reso indispensabile effettuare delle rimodulazione dei costi a
fronte delle singole iniziative. Alcune sono completamente a carico dei comitati e associazioni, ed
altre prevedono un contributo da parte del Comune, che per Regolamento, non può superare il
50% dell’intero costo dell’iniziativa.  A tuttora la somma messa a disposizione per l’anno 2023
ammonta ad € 8.700,00, ma è suscettibile di variazione, per cui potrebbe anche diminuire in sede
di approvazione di bilancio. Tuttavia nell’elenco degli eventi da inserire nel documento progettuale
Abitare  il  Territorio  sono  inclusi  anche  quei  progetti,  che  attualmente  non  hanno  copertura
finanziaria, ma che sono in attesa di finanziamento, qualora fosse possibile. L’unico progetto di
non possibile realizzazione riguarda un reportage di foto e opere di Carlo Morgagni, per motivi
legati alla famiglia, che allo stato attuale non si sente preparata emotivamente affinchè possano
essere esposte le opere del loro congiunto venuto a mancare nel 2021.
La Presidente riferisce altresì,  che le economie relative all’anno 2022 sono state utilizzate per
realizzare in collaborazione con i comitati cittadini, associazioni e volontari 3 progetti: un concerto
Gospel nella Pieve di San Pietro in Trento e la Festa di Natale a Filetto presso il circolo Acli, con i
rispettivi  comitati  cittadini;  inoltre  con  il  supporto  delle  volontarie  del  cucito  e  del  ricamo  e
dell’Associazione di  territorio  VPS sono state  realizzate tovagliette  per  omaggiare,  ricordare e
portare gli auguri ai nostri ultranovantacinquenni dell’Area 7. Queste iniziative hanno avuto una
partecipazione ed un apprezzamento notevole.
La Presidente spiega in modo esaustivo i progetti destinati alle scuole, dove c’è l’intento di portare
fuori  dalle aule i  bambini  per creare nuove aperture al  territorio,  inoltre sono inseriti  laboratori
teatrali;  sottolinea  la  disponibilità  delle  Associazioni  che  fanno  attività  senza  ottenere  alcun
contributo dall’amministrazione comunale.
Al termine della presentazione del documento viene messo ai voti
Esito della votazione: Approvato all’unanimità

La Presidente Susanna Tassinari lascia la seduta cedendo il prosieguo dei restanti argomenti al
Vice Presidente Ulisse Babini

2. Verifica funzionamento e lavori delle commissioni:relazione dei Presidenti  

 -Fiorenza Nerbatucci presidente commissione Partecipazione, Cittadinanza Attiva, Volontariato,
riferisce che l’iniziativa appena conclusa con gli  auguri  agli  ultranovantacinquenni  si  è rivelata
positiva oltre le aspettative, e auspica di poterla estendere anche agli anziani di età inferiore nel
prossimo Natale.  
-  Cesare  Flamigni  subentrato  a  Camerani  Giovanni  come  consigliere  e  presidente  della
Commissione Sanità e Servizi Sociali riferisce di voler convocare la commissione per confrontarsi
con i componenti. 
-  Eva  Focaccia  presidente  Commissione  LL.PP.,  Tutela  Ambientale,  Sport,  Turismo,  espone
succintamente i tre progetti per l’anno 2023 inseriti nel documento Abitare il Territorio, e per quanto
riguarda  i  Lavori  Pubblici,  l’operato  della  Commissione  è  stata  già  portata  in  Consiglio  per
l’approvazione delle priorità  inviate agli uffici comunali competenti. Informa inoltre che il verbale
della commissione in questione è trascritto in un registro in deposito all’ufficio di Roncalceci a
disposizione  per la consultazione da parte dei Consiglieri, e che ogni tematica oggetto di riunione
verrà riportata a verbale su predetto registro. 
-  Valerio  Calistri  Presidente  della  Commissione   Pianificazione  Territoriale,  Urbanistica,
Infrastrutture, Mobilità e Sicurezza riferisce che a seguito della riunione della commissione molto
partecipata sono emersi diversi argomenti fra i quali: 
a)  SS67,  strada  che  interessa  il  territorio  di  Roncalceci  per  buona  parte  con  un  diretto
coinvolgimento,  per  cui  si  desidera  avere  dagli  organi  deputati,  tutte  le  informazioni  e
aggiornamenti afferenti lo sviluppo di questo progetto, che non è ancora definitivo. Sono in esso
contenute tre varianti che interessano le frazioni di Coccolia, Ghibullo e Longana e la rotatoria con
la SS16;
b) la realizzazione di restante parte della pista ciclabile Ghibullo-Roncalceci e lo sviluppo sono
monitorati dalla Presidente Susanna Tassinari.
c) La messa in sicurezza dell’intersezione via Roncalceci-via Nuova a Filetto è oggetto di studio di
fattibilità da parte di un gruppo di lavoro, da presentare a Comune e Provincia
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